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MARAU/RS, 13 de abril de 2020 
 
 
 

ANAIS Nº. 13/2020 
 
 

Aos treze dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte, 
às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, de forma extraordinária por 
meio on line, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Zigomar Zanin 
da bancada do PSB, Vice-Presidente Edgar Chimento da bancada do MDB, 
Secretária Josiane da bancada do MDB, Vereador Anderson Rodigheri da bancada 
do PROGRESSISTAS, Vereador Jair Roy da bancada do PROGRESSISTAS, 
Vereador Marciano Aguirre da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Renan 
Borba da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Vilmo Zanchin da bancada do 
MDB, Vereador Ademir Durante da bancada do MDB. O senhor Presidente Vereador 
Zigomar Zanin declarou abertos os trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA. 
Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão anterior. O Vereador Marciano 
Aguirre solicitou REQUERIMENTO VERBAL para abster-se da votação da ata. A ata 
foi aprovada por sete votos favoráveis e uma abstenção. Foi realizada a leitura das 
matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão pela Secretária, 
Vereadora Josiane. COMUNICAÇÕES: Não houve pronunciamento. Fez uso da 
palavra o Líder do Governo vereador Vilmo Zanchin. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 
0025/2020 - Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito 
especial no orçamento do Município de Marau para o exercício financeiro de 2020. 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. ORDEM DO 
DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. Não constaram 
proposições em votação única. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das 
Explicações Pessoais os vereadores: Anderson Rodigheri e Marciano Aguirre. O 
Vereador Edgar Chimento solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada 
do MDB para fazer sua manifestação. O Vereador Anderson Rodigheri fez 
REQUERIMENTO VERBAL para solicitar cópia da ata da Sessão Plenária Ordinária 
do dia dezesseis de março de dois mil e vinte, sendo que foi deferido pelo Presidente. 
PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO 
DIA TREZE DE ABRIL DE DOIS MIL E VINTE.  Foi colocada em discussão e votação 
a ata da sessão anterior. O Vereador Marciano Aguirre solicitou REQUERIMENTO 
VERBAL para abster-se da votação da ata. Requerimento Verbal Vereador 
Marciano Aguirre. “Senhor Presidente, por não estar presente nessa sessão, eu peço 
abstenção do voto”. A ata foi aprovada por sete votos favoráveis e uma abstenção. 
Foi realizada a leitura das matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão 
pela Secretária, Vereadora Josiane. COMUNICAÇÕES: Não houve pronunciamento. 
Líder do Governo vereador Vilmo Zanchin. “Senhor Presidente, vereadores e 
colega vereadora Josiane, ingressa, nesta Casa, o projeto de lei 025/2020. Ele 
autoriza o Poder Executivo a efetuar a abertura de crédito especial no orçamento do 
município de Marau para o exercício financeiro de 2020. Essa é uma adequação, 
Presidente, projeto vem para cá para que nos adequamos a uma lei, que foi aprovada 
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no final do ano de 2019, da questão da iluminação pública no município de Marau. 
Então essa abertura de crédito vem para que se complemente as informações, para 
que seja efetuado esse trabalho que será executado nos próximos dias aí no município 
de Marau. Então a gente pede a compreensão dos demais vereadores na análise nas 
comissões, para que nós possamos sim aprovar esse projeto aí nesta Casa. Era esta, 
era este o projeto que vem oriundo do Executivo, senhor Presidente, e eram estas as 
informações do líder do governo. Obrigado, senhor presidente”. PAUTA: PROJETO 
DE LEI Nº 0025/2020 - Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de 
crédito especial no orçamento do Município de Marau para o exercício financeiro de 
2020. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. ORDEM DO 
DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. Não constaram 
proposições em votação única. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das 
Explicações Pessoais os vereadores: Vereador Anderson Rodigheri. '“Senhor 
Presidente, nobres colegas, o público que nos acompanha. Quero parabenizar a 
presidência da Casa por estar realizando as sessões online garantindo a segurança 
de todos os vereadores, nesta ordem que é mundial de ficar em casa, de cuidar das 
suas famílias, do isolamento social que devemos ter e fazer com que a comunidade 
também compreende esse momento difícil que estamos passando. Não temos 
nenhum projeto hoje na Ordem do Dia para a sua votação, porque, de forma muito 
ágil, agilizamos, obviamente, todos os projetos anteriores já foram aprovados, 
votados, já está lá com a sanção do Prefeito Municipal, justamente para podermos 
chegarmos no momento mais crítico e estarmos com todos os projetos agilizados. 
Mas mesmo assim o nosso trabalho como Vereador não para, o nosso trabalho ele 
continua, se não presencial com os marauenses, com muitas pessoas, com as famílias 
de forma digital também. Só hoje eu recebi dois vídeos e um áudio de 3 cidadãos do 
município de Marau. E eu quero relatar para vocês, que aqui é a Casa do povo, que 
chegou até a mim eu devo relatar, e aproveitando a presença do líder do governo que 
retorna a esta Casa, o Vilmo Zanchin, juntamente com o Ex-Secretário da Agricultura 
Ademir Durante, a qual deseja um bom retorno. Os três, o áudio que foi o mais 
importante um rapaz relatando que ele foi até, os pais deles residem do Jardim do Sol, 
ele foi até o posto aí do bairro Planalto para buscar medicamentos para os seus pais 
que estão idosos e não querem sair, não podem sair de casa. Foi ele. Chegando lá 
recebeu a informação de que não havia mais ali nesse posto os medicamentos para 
entrega do cidadão e que devia ir sim lá no Central. Foi até lá e tinha uma baita fila, 
fila grande. Então, aquilo que a gente prega, e aquilo que o município diz que deve 
fazer, ele deve iniciar dando o exemplo.  Temos que começar cuidar de dentro da 
nossa casa. Nós deveríamos aumentar o número de postos para entrega do 
medicamento, para que o medicamento chegue nas mãos dos cidadãos, sem ele tem 
que se aglomerar. Ao contrário disso, se retira os poucos que se tem. Eu não, a 
informação chegou hoje, eu não fui verificar, então se não for essa informação correta, 
que eu não vou duvidar do cidadão que nos relatou isso. Espero ser corrigido ou então 
que isso venha a ser modificado. Outro vídeo que eu recebi foi de um servidor público 
municipal filmando as máscaras, essas que a gente recebe para proteção, vencidas. 
Receberam lá, no pátio da prefeitura municipal, máscaras e a gente acompanha na 
televisão os cuidados, todos os meandros que deve se ter na utilização dessas 
máscaras e o município entrega aos seus servidores máscaras vencidas desde 2014. 
Eu tenho vídeo das máscaras com a data de validade aqui no meu celular. Nós temos 
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que cuidar das pessoas. Mas eu e eu penso aqui no meu vizinho, penso lá nos meus 
pais, nos meus familiares, mas eu começo cuidando dentro da minha casa, dos meus 
filhos, da minha esposa. Então nós temos que começar aqui, cuidando dos Servidores 
Municipais, não entregando eles máscaras vencidas. E o outro vídeo que também 
recebi, foi com referência a um esgoto a céu aberto na Rua João Rodegheri, que isso 
já é um problema antigo lá no bairro Vila Verde, na Vila Verde. Então, também se 
puderem dar uma olhada nisso, porque a saúde pública de um modo geral, e 
saneamento básico é saúde pública, ela não deve parar em detrimento dessa questão 
mundial que é, sem dúvida alguma, a questão da pandemia. Então fazer esses relatos 
para que mostre que os vereadores continuam na sua atividade, embora em casa ou 
pelas redes sociais, e se precisarem usem as minhas redes sociais, que queremos 
sim continuar atendendo a comunidade e se precisar nos chamem que iremos sim 
adotar as medidas de segurança. Um grande abraço a todos. O meu muito obrigado”. 
Vereador Marciano Aguirre. “Quero saudar senhor Presidente, parabenizá-lo por 
oportunizar esta sessão juntamente com sua equipe. Somente através disso é que 
posso estar participando da sessão hoje, caso contrário certamente não estaria, até 
por recomendação médica temos mais alguns dias para permanecer em casa, mas 
quero de uma maneira, de uma maneira muito especial e com satisfação poder 
retornar a participar das sessões. Saudar aqui a todos os meus colegas vereadores, 
Vereador Vilmo, Vereador Chimento, Vereador Anderson, Durante, Josiane, Renan, 
Presidente ao qual já cumprimentei, Vereador Jair Roy. Aos nossos assessores 
também que nos dão sempre suporte. E dizer que retorno aos trabalhos 
acompanhando aos poucos aquilo que está acontecendo. Passamos vários dias sem 
praticamente, sem condições mesmo de acompanhar através dos noticiários isolado 
mesmo. E dizer para vocês que foram alguns dias difícil, complicado, ao qual passei 
juntamente com a minha família, mas que enfim, graças a uma série de conjuntos 
acredito que entre ela a fé que a gente tem, o nosso acompanhamento médico. Tive 
um acompanhamento exemplar, exemplar, não só profissional, como também humano 
dos doutores Carlos Seibel e Henrique Tessaro. Também quando baixado, não posso 
deixar de tornar público o acompanhamento que tive também do Hospital Cristo 
Redentor. As pessoas sempre nos dando a maior atenção, maior auxílio, nos dando 
força, incentivando a equipe como um todo. Laboratório Exatus também fez um 
trabalho muito bom, acredito que até além do profissionalismo, também a parte 
humana dos servidores do laboratório, tanto do HCR, quanto do São Lucas foram, 
foram exemplares. Então eu não poderia deixar de tornar novamente público isto. Mas 
enfim, dizer que estou juntamente com a minha família num processo muito bom de 
recuperação, a força da família foi decisiva, a força dos amigos né, muitos amigos nos 
dando apoio, mandando mensagens de otimismo, e certamente isso ajudou fazer a 
diferença. Mais uns dias estaremos liberado totalmente para retornar à convivência 
da rua, mas pedimos também a todos que continuem com os cuidados necessários. 
Sabemos que ele que nada pode parar, que temos que dar um jeito de dar sequência 
em muitas atividades que são essenciais, mas vamos fazer ela da forma mais segura 
possível. Foi muito feliz o Vereadora Anderson quando colocou que temos que 
começar com o exemplo dentro de casa. Nós temos que fazer a nossa parte, não 
podemos querer cobrar a parte dos outros se a gente não fizer a nossa. Então deixo 
isso como, como uma mensagem. E também dizer algumas pessoas que de repente 
estão com os sintomas ou tem a comprovação que com muita força de vontade, com 
muita luta a gente vence e isso é o principal. Agradeço a oportunidade Senhor 
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Presidente”. O Vereador Edgar Chimento solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA 
destinado à bancada do MDB para fazer sua manifestação. Espaço de Liderança 
Vereador Edgar Chimento. “Senhor presidente, eu só quero, aquilo que o Anderson 
falou a gente vai averiguar, Anderson. E provavelmente aí amanhã, ou mais tardar na 
quarta-feira a gente já tem o retorno se isso realmente está acontecendo ou não tá. 
Mas segunda-feira a gente traz com detalhes aí o que que realmente aconteceu com 
as máscaras e também a questão dos medicamentos aí tá, Anderson? Só para te dar 
um retorno que a gente vai estar muito atento a isso também, e consequentemente já 
mandei um whats aqui para os responsáveis, para que, se realmente isso aconteceu, 
que tome medidas, ou caso contrário a gente vai mostrar o que realmente aconteceu 
na próxima semana. Tá ok? Era isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. O Vereador 
Anderson Rodigheri fez REQUERIMENTO VERBAL para solicitar cópia da ata da 
Sessão Plenária Ordinária do dia dezesseis de março de dois mil e vinte, sendo que 
foi deferido pelo Presidente. Requerimento Verbal Vereador Anderson Rodigheri. 
“Senhor Presidente, eu vou querer um requerimento verbal. Só eu vou querer uma 
cópia, só uns segundinhos que eu já localizo aqui. Eu preciso de uma cópia 
autenticada da ata da sessão do dia 16 de março. Eu converso com o pessoal da 
secretaria, se vossa excelência deferir, pra ver se eu consigo pegar essa semana, 
com referência à questão do estacionamento rotativo, da isenção pro idoso. Eu quero 
instruir o mandado de segurança e durante a semana, mas eu preciso da ata dessa 
sessão autenticada, por vossa excelência. Obrigado Presidente. ” Conforme as 
normas regimentais, o senhor Presidente Zigomar Zanin declarou encerrados os 
trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, dos quais foram lavrados os presentes ANAIS, que 
após lidos serão assinados.  

 
 
 
 

Ver.  Josiane Ver.  Zigomar Zanin 
Primeira Secretária Presidente 

 

 

 


